

N.º 86. Viernes

19 de Agosto de 1836.

GACETA



OFICIAL.

ARTICULO DE OFICIO.

S. M. sigue sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante DON SEBASTIAN GABRIEL.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzburgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor PRINCIPE DE ASTURIAS, los Serenísimos Señores Infantes Don JUAN CARLOS y Don FERNANDO MARIA, su Augusta Tia la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA TERESA, y la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA AMALIA.

PARTE NO OFICIAL.

Noticias extranjerar. — INGLATERRA.

El *Morning Post* del 23 de Julio contiene el siguiente artículo. — El *Vapor Glasgow*, capitán Macleod, llegó ayer desde San Sebastian, de donde salió el 17 del presente, y trajo despachos del general Lacy-Evans para los agentes españoles en este país. Desembarcó en Portsmouth 23 oficiales que habian dejado el servicio de la legión auxiliar inglesa, à consecuencia del no cumplimiento de la contrata de Junio de 1835, entre el general Alava por parte del gobierno español y el general Evans. Condujo tambien 280 hombres inválidos heridos, y otros que habian reclamado se les volviese à sus lugares nativos, por haberse alistado solo por un año que expiró el mes último. Cerca de dos mil han reclamado lo mismo al general Evans, y se les espera en sus casas en el término de un mes ó seis semanas, pues se pondrán en marcha tan pronto como se puedan proporcionar trasportes. Un gran número de oficiales han dado tambien su dimision al comandante en jefe, que no las ha aceptado, alegando haberse alistado para mientras durase la guerra. Apesar de esto, muchos se han despedido à la francesa, y han vuelto à Inglaterra por Francia. El general Evans desde el desgraciado ataque de Fuenterrabia está retirado en su cuarto, y se espera que se verá obligado à hacer dimision del mando à consecuencia de su fuerte indisposicion, ocasionada por la ansiedad y fatiga que experimenta al ver su causa tan desesperada.

El mismo periódico copia del *Globo* la carta que sigue. — San Sebastian 9 de Julio. Acaba de ocurrir un suceso que ha descontentado en gran manera à la legión. Hablo de la interpretacion dada por el gobierno español à las condiciones con que

los ingleses entraron en el servicio. Es de lamentarse que nuestro teniente general, que tanto ha simpatizado con las penas de sus soldados en todo el invierno se haya visto obligado à sancionar un documento en que se violan tan manifiestamente todos los principios del honor. Al concluir el año de su servicio varios oficiales de graduacion dieron su dimision, y pidieron el cumplimiento de las condiciones estipuladas en los artículos 4.º y 8.º del convenio. Me parece que teneis la copia de todos los artículos; y si teneis por conveniente el volverlos à publicar, vuestros lectores formarian un juicio fundado sobre la integridad de los individuos que están al frente del gobierno español. La orden que el general se ha visto obligado à publicar sobre este asunto, niega que los sujetos que se alistaron para el servicio, tengan ningun derecho para retirarse, y por consiguiente para obtener ninguna gratificacion al fin del año, si no presentan un convenio particular verbal ó escrito, sobre este asunto.... Nuestra situacion es penosa, y si el general hubiera accedido à las muchas solicitudes que se le han hecho, la legión se hubiera disminuido considerablemente. Los soldados están disgustados, no tan solamente por falta de pagas, si no porque se les hace trabajar continuamente en fosos, y parapetos de unas dimensiones que hacen imaginar que nunca serán abandonados; y con todo, no podemos hacer otra cosa por causa de un general en jefe, cuya conducta nada activa ni honrosa se ha hecho sospechosa à ingleses y españoles. Inserta tambien el mismo esta carta de su corresponsal. — Habiendo calculado el gobierno cristino que el estado de la guerra del Norte y la expedicion de Asturias deben producir sentimientos contrarios à sus intereses, se esfuerza en convencer al publico, que el aumento de las fuerzas insurgentes es un anuncio de la caida del partido de Don Carlos; y que este era mucho mas formidable en tiempo de Zumalacarreui con seis ó siete batallones, que al presente con 40, con un parque de artillería y con numerosa caballería. Quieren hacernos creer que la faccion que se ha apoderado de Oviedo debe perecer en Asturias; y que si se insurreccionase la Andalucía, ó Cabrera derrotase à Montes, sería pronta y segura la total exterminacion de los facciosos. Esto se parece à un enfermo, al que hallándose próximo à morir se le quiera hacer creer, que los síntomas que le conducen al sepulcro le son muy favorables.

FRANCIA.

Paris.

Hace dos años que la Europa entera tiene fijos sus ojos en la Península española, donde luchan el genio del mal y el genio del bien. La restauracion combatida por el maquiavelismo de la *cuadruple-alianza* triunfa en fin, gracias al heroismo de Navarra y las Provincias, y à la perseverancia de un Monarca católico. Carlos V se ha sacrificado à los deberes de Rey. Animo y paciencia, valor y constancia, esta es su divisa. Se aproxima ya el momento de su triunfo.

Que digan ahora que éramos nosotros falsos profetas, cuan-

do anunciábamos la victoria de la santa causa. El resultado de esta lucha es ya incontestable. (G. de F.)

El mismo periódico impugnando al *Constitucional* pregunta: ¿Está en el orden que Cristina ejerza á nombre de su hija un poder usurpado contra la voluntad de la Nación? ¿Está en el orden que rija un gobierno destituido de la opinion pública, y que debió hundirse ya por los esfuerzos de la España, á no haberlo sostenido tan injustamente tres legiones extranjeras y la marina británica? ¿Están en el orden las juntas insurjentes, los tumultos, la matanza, la destitucion, el arrastramiento de los comandantes militares, los bandos sanguinarios, las oscuras requisiciones, la malversacion de los caudales públicos, y la espantosa confusion que reina en todo el país sometido á la tiranía constitucional? Es necesario estar muy preocupado para acusar de confusion y desorden al sistema antiguo que en el transcurso de muchos siglos ha sido la gloria de la España; su ventura y aun su libertad bien entendida. Sí, la libertad; y no necesitamos otra prueba que la confesion misma del *Nacional*, á saber: que bajo los auspicios de la monarquía ha gozado siempre la España aun de las ventajas mismas, que parecen peculiares de un régimen republicano.

Montesquieu nos enseña, cómo pueden conciliarse teóricamente principios tan opuestos; pero los hechos hablan muy alto en España, pues con sus franquicias y su libertad bien entendida, ha reconquistado su independencia, triunfando de los agarenos, de Napoleon y de sus formidables ejércitos.

La España con sus leyes, ni se ha sometido á los romanos, ni á los musulmanes, ni á la Inglaterra, ni á las armas de Napoleon. Con la centralizacion, con una capital que reuniese en sí todas las fuerzas sociales, hubiera desaparecido la nacionalidad española, su riqueza, su inteligencia, su vigor y sus derechos; de donde se infiere, que la antigua desorganizacion, como le llama el *Nacional*, era muy preferible á la decantada organizacion de la época presente.

—La misma *Gaceta*, citando al *Correo ingles*, dice. — "Insistimos en lo que anteriormente tenemos dicho sobre el indigno tratamiento que se da por el gobierno de Madrid á la legion inglesa. Es claro que el ministerio Istúriz se opone con todo su poder al reclutamiento de la legion. Se ha dicho que el general Le-Marchant habia salido de Londres para San Sebastian con 500 reclutas que llevaba á bordo del navio Glasgow, y que otro navio se habia tambien dado á la vela cargado de pertrechos y provisiones; pero todo es falso: conocemos muy bien la inexactitud de semejantes noticias.

La llegada de un correo de Paris con pliegos, cuyo contenido se ignora, causó en la bolsa una viva agitacion. Como en el día están los espíritus tan alarmados con la marcha de los acontecimientos de España y Francia, se han esparcido rumores desagradables, produciendo una baja muy notable en los efectos públicos."

Bayona 6 de Agosto.

Se lee en el *Faro*. — La última quincena que acaba de pasar está caracterizada por desórdenes y excesos, cuyo conjunto es demasadamente significativo para que nos abstengamos de indicar su origen y su objeto.

Cuando el ministerio Istúriz disolvió las cortes, salieron de los clubs revolucionarios de Madrid numerosos agentes, que se pusieron en comunicacion con las sociedades secretas de las provincias, cuyos esfuerzos provocaron desórdenes, aunque sin resultado por entonces. Los agitadores trabajaron para obtener una mayoría de su bando en las próximas elecciones, y comenzaron por anunciar, que Mendizabal entraria de nuevo triunfante en el ministerio; mas como la cosa no le salió á medida de su gusto, pretenden conseguir por la fuerza, lo que no han obtenido por la maña. Se ha dado en Málaga y en Zaragoza el grito de constitucion, y probablemente encontrará eco en Andalucía y Valencia, y sobre todo en Barcelona, donde las autoridades han consentido la publicacion de una lista ministerial, que comprende á Mendizabal como ministro de hacienda, Argüelles de estado, Calatrava de justicia, Olózaga del interior, Rodil de la guerra y Sartorio de marina.

Estos sucesos presentan un carácter muy grave y renuevan la época de las juntas insurjentes. El pretexto de la insurreccion va cimentado en la exposicion dirigida á la Reina por las autoridades de Zaragoza, declarándose independientes del gobierno de Madrid, y proclamando la constitucion del 12. Lo propio ha sucedido en Málaga, arrastrando á los gobernadores civil y militar de la provincia.

Tales son los hechos que acaban de complicar mas que lo que estaba la situacion de la Peninsula, sumiéndola en un abismo insondable de desgracias.

—En la *Gaceta de Francia* se lee. — La agitacion que se ha notado en Madrid al saber los progresos del ejército carlista de Asturias y del que ha invadido la provincia de Soria, es el primer síntoma del desaliento de los revolucionarios, y la señal del precipicio en que caerá el gobierno de Cristina al primer aviso que tenga de que el ejército expedicionario se aproxima á la Capital. La usurpacion concluirá en España por la dispersion y la fuga. El ejército ha oido ya los llamamientos de Carlos V y Villarreal, y se presenta á bandadas á servir en las filas de su legítimo Rey, diga lo que quiera el *Constitucional*; de parte de Carlos V están los defensores de la verdadera libertad, del buen derecho y de la nacionalidad, y su causa triunfa sin recurso.

—La misma *Gaceta* contiene un artículo con el siguiente epigrafe: "*La revolucion en Francia, España é Inglaterra*," que á la letra dice. — "Es muy notable la situacion actual de los tres principales puntos donde se ha representado el drama de la revolucion, Paris, Madrid y Londres. Apesar de los esfuerzos empleados por los hombres del *justo-medio*, el movimiento marcha y los arrastra: la calma de que se lisonjeaban no es mas que una ilusion: todo camina rápidamente hacia el desenlace."

"En Paris, despues de seis años de combates y con una inmensa fuerza represiva, el ministerio se ve precisado á tomar sus precauciones contra los tumultos y atentados. El jefe del gobierno y su familia no pueden, dice el *Diario de los Debates*, salir de su palacio; el aparato de las fiestas está rodeado de los preparativos de una batalla; los ánimos están sumamente inquietos; el horizonte cargado de nubes muy densas; lo presente lleno de ansiedad, y el porvenir amenazando una tempestad espantosa."

"Un enemigo contra el cual se despliega toda la fuerza del poder y todos los rigores de la justicia debe ser temible, cuando se le hacen tales sacrificios. La perplejidad de la situacion actual debe ser grande; porque ni los alborotos, ni las sublevaciones á viva fuerza, ni los ataques mas furiosos de los hombres del movimiento, han podido sacarnos del estado en que nos hallamos. La guerra solo ha mudado de forma: á los atrincheramientos y parapetos han sucedido las emboscadas: el peligro es siempre el mismo, si no es mayor."

"En Madrid aun han pasado las cosas mas adelante: el *justo-medio* tiene que sucumbir á los duplicados esfuerzos de los realistas y de los republicanos. Los alborotadores se pasean por las calles cantando el himno de Riego, y elogiando á los corifeos de la revolucion. Mendizabal vuelve á tomar su anterior ascendiente, del mismo modo que lo hizo Lafayette en la casa de ayuntamiento á nombre de la soberanía del pueblo. Los coraceros han podido despejar la calle; pero ¿podrán despejar la convencion que va á reunirse, y cuyas actas regularizarán la rebelion principiada por el pueblo? ¿Qué ejemplo tenemos en Cristina, protectora de la revolucion, y amenazada dentro de su palacio por la revolucion misma! No hay que cansarse: las mismas causas deben producir los mismos efectos: la historia de todas las revoluciones en todas partes es igual. ¿Qué cuadro nos presenta este desgraciado país! En el Norte y bajo las banderas de Carlos V resplandece la gloria; pero una gloria tan pura, que nada es capaz de empañar su brillantéz. La Navarra y las provincias Vascongadas son un modelo de orden y de organizacion: en el bajo Aragón, Valencia, Asturias, Galicia y Cataluña tremolan el estandarte de la legitimidad; y donde quiera que penetran las armas de Carlos V al momento renacen la libertad y la confianza; al paso que en el dominio de la usurpacion reinan la anarquía y sus furiosos: la religion es ultrajada; la justicia y la humanidad son desconocidas; las sediciones, los robos y asesinatos desuelan las ciudades; la voz de la autoridad es desatendida.... Añádase á esta situacion la penuria del tesoro, el desaliento y abandono de los aliados, la animosidad de los partidos que ha llegado á su colmo, y se tendrá una idea, aunque imperfecta, de lo que es la España bajo la autoridad de los revolucionarios, y la proteccion de los wighs ingleses y los doctrinarios franceses."

"¡Triste y apurada posicion es ciertamente la de Cristina, reducida á temer mas que al triunfo de Carlos V, á los furibundos revolucionarios; no pudiendo huir de un peligro, sino para caer en otro: destronada cuando la causa de la legitimidad quede victoriosa; destronada y acaso mas desgraciada to-

«...davía, si la revolución triunfa, aunque sea por un momento!»
 «Esta es la obra de los hombres que han rebatido en Francia lo que apoyaban en tiempo de Felipe V: hablaban contra el peligroso estado de las tutelas, y se han hecho en España los campeones de una larga minoridad: repudiaban por una parte el principio de la legitimidad y del derecho hereditario, y sostenían por otra la teoría de la legitimidad y del derecho de Isabel segunda: desechaban á la duquesa de Berri en Francia, y declaraban aptas para gobernar á Cristina y á Doña María: blasfemaban de la intervención, y han reclutado legiones extranjeras que invadiesen el territorio español. ¿Qué podía resultar de tantas inconsecuencias y de semejante confusión de principios, sino los desórdenes que todos palpamos?»

«Por esto sin duda se grita por las calles de Madrid; *mueran la Francia!* No ciertamente la Francia de los tiempos monárquicos con la que ha simpatizado el pueblo español; ni aun la Francia de la república y del imperio á la cual hizo la España muchos y generosos sacrificios, hasta que llegó el momento en que debió sacar la espada para conservar su independencia.»

«En fin, ha llegado la España por la fuerza de las cosas al reinado del terrorismo..... De todos modos el desenlace se aproxima. Es menester que la nueva cámara convencional y constituyente, que se va á reunir, se apodere de la soberanía y del gobierno; ó que Cristina disuelva la representación nacional, se apodere de la dictadura y salve su poder amenazado. Mas ¿cómo podrá hacerse esto cuando Carlos V triunfa en el Norte, y la situación crítica de la nación le da los corazones y le tiende los brazos de todos los amigos del orden?»

NOTICIAS DE ESPAÑA.

El REY N. S. continúa en Azpeitia en compañía de S. A. R.

Escriben de Estella con fecha del 11, que habiendo llegado Iribarren á Mendabia y desertándose dos soldados de su columna fingió creer que habían sido asesinados y enterrados secretamente por el paisanaje, con cuyo motivo se cometieron los atropellamientos de costumbre, resultando mas de 20 paisanos heridos.

En dicha ciudad se ha presentado un sargento del 3.º de línea y dos soldados de la guarnición de Logroño y de Lerín.

Consiguientes á lo prometido en el número próximo pasado insertamos á continuación las exposiciones dirigidas á la Reina viuda por la diputación de Valencia, y la de Zaragoza. La primera dice.—«El estado lamentable en que se encontraba la provincia de Valencia, y lo infructuosas que habían sido las repetidas exposiciones que esta Diputación había dirigido á V. M. desde primeros de Marzo de este año, la movieron por fin á hacer el último esfuerzo en favor de los pueblos; esto es, á nombrar una comisión de su seno que pasase á la corte, y puesta á L. P. de V. M. elevase á su alta consideración el cúmulo de males que afligian á este país desgraciado, é implorase los auxilios indispensables para salvarle. La comisión llegó, y V. M. la recibió, conmovióse su corazón al oír las desgracias de esta provincia benemérita, y la Real orden de 24 de Junio colmó las esperanzas que la Diputación había concebido. Los amedrentados pueblos leyeron con júbilo este documento, que la Diputación cuidó de transmitirles sin demora: el nombre de V. M. voló de boca en boca, reanimóse el espíritu público, y el país se gozó en la confianza de verse prontamente libre de los vándalos que le oprimían y devastaban.

Todo fué ilusión, Señora; nunca ha sido mas crítica la situación de esta provincia, como hoy nunca la han amenazado mayores males; no porque el gobierno de V. M. haya dejado de realizar lo que V. M. prometió; no, Señora: las disposiciones de la Real orden citada, fueron exactamente cumplidas en cuanto á nombrar un general, y destinar tropas suficientes para la persecución de las hordas que devastan estas tierras... lo que no se ha verificado ha sido esta persecución: ni un soldado, Señora, ni un soldado solo ha pisado la provincia de Valencia. La Diputación no está iniciada en el arte de la guerra, y por lo mismo se abstendrá de calificar operaciones militares; pero faltaría á los pueblos, y faltaría á V. M., si dejase de mani-

festarla que el país desgraciado que representa, lejos de haber logrado beneficio alguno por efecto de la indicada Real orden, se vé en el día mas abandonado que nunca: los rebeldes le recorren libremente en todas direcciones: por los días 15 y 16 de los corrientes la facción del Serrador estuvo á tiro de cañón de la fortaleza de Sagunto, incendió á Soneja, y aunque fue batida por las tropas de la segunda brigada á las inmediaciones de Segorbe, no se sacó fruto de esta victoria, porque apareció Cabrera por la parte de Nules con fuerzas respetables, y á su abrigo se acojieron los dispersos, y el descalabro quedó prontamente reparado y nada se hizo. Puesta la segunda brigada en observación de estos rebeldes, preséntase Quilez por la parte de Chelva, y unido á Carner y Esperanza, emprenden un movimiento decidido hácia los pueblos de la Ribera: anoche llegaron hasta Carlet, en este momento quizá están ya pasando el Júcar; y los vaticinios tan repetidos de la Diputación, se cumplen por una fatalidad inconcebible. El espíritu público, Señora, ha vuelto á caer en el antiguo abatimiento, y la Capital está inundada de fugitivos de los pueblos inmediatos, cuya vista y clamores esparcen el desaliento y terror por todas partes.»

La Diputación provincial de Zaragoza hace la exposición siguiente.—«Hay épocas funestas en que los pueblos pierden la confianza que debieran inspirarles sus gobiernos. Los tímidos están espantados: los mas valientes pierden su energía y preven un por venir desastroso. Tal es la situación de la España desde mediados de Mayo. La Nación conoce las circunstancias que han elevado á la cumbre del poder á estos ministros, que hace dos meses tienen en sus manos las riendas del gobierno. El sentimiento de reprobación con que fueron recibidos es bien notorio, y la franca manifestación con que se quejó á V. M. el estamento popular, fue casi unánime. La disolución de las cortes fue un acto de violencia y de venganza, y aumentó considerablemente la irritación de los ánimos. La convocación de las cortes constituyentes calmó algun tanto nuestra indignación: mas los actos sucesivos de arbitrariedad y de violencia, las destituciones marcadas con el sello de resentimientos personales, disiparon prontamente la ilusión é hicieron ver en los actuales ministros, no unos funcionarios firmes y enérgicos, sino unos hombres irascibles y vengativos, que soltaban la rienda á su enemistad y á sus odios... á esta deplorable situación se han seguido nuestros revéses militares, nuestras derrotas, las escursiones de los facciosos, el acrecentamiento de sus filas, la disminución de nuestro ejército, y el desaliento de nuestros soldados... nuestra situación es dolorosa, y no podemos tolerar por mas tiempo una tal incertidumbre. La ciudad de Zaragoza deseaba evitar una escisión deplorable, y sus autoridades han desplegado su zelo para conservar la unidad; pero todo ha sido infructuoso: ha triunfado la irritación, y su influencia moral no ha podido resistir á sentimientos tan violentamente comprimidos.»

«Señora: esta provincia acaba de declararse independiente del gobierno de V. M., y bajo la égida de la constitución del año 12, y perseverará en la resolución de gobernarse por sí misma, por no dejar su dirección en manos de un gobierno tan incapaz y tan inepto. Zaragoza 1.º de Agosto de 1836. Siguen 45 firmas y á su cabeza D. Evaristo S. Miguel.»

Al juramento que se hizo de la constitución asistieron las *muy leales tropas* que guarnecen la ciudad, y la *impertérrita guardia nacional* de todas armas.

De Valencia se sabe que el día 24 ocupó Cabrera los pueblos guarnecidos de Almazora y Villarreal que abandonó el enemigo. Las avanzadas realistas se prolongaron hasta tiro de fusil de Castellón. Algunas guerrillas de lanceros se internaron en la Huerta, apoderándose de una porción de caballos.

El alcalde de Villarreal entró el 25 con 800 hombres en Onda á las ocho de la mañana, y á las cuatro de la tarde entró Serrador con toda su columna; y reunidos ambos principiaron un movimiento combinado contra la columna de Grasés, que con este motivo emprendió su retirada.

La brigada realista de Carner se hallaba el 25 en Chulilla donde se lidiaron por las calles toros con soga en celebridad de los triunfos obtenidos en todas partes por nuestro ejército.

Quilez con su división se movió el mismo día desde Regis con dirección á Alcublas.

Esperanza atacó aquellos días la guarnición de Landete; y no habiendo querido rendirse prendió fuego al edificio, habiendo perecido muchos, y caído en poder de Carner 30 sol-

dados y un oficial del regimiento de Extremadura.

Segun el Boletín oficial de Badajoz estaba sitiado el fuerte de Fontanarejo por fuerzas realistas bastante numerosas.

En la tarde del 23 fue atacado en Albaida el gefe revolucionario Marques de Villa-Campo por cuatro batallones pertenecientes a la division de Quilez. El enemigo tuvo una pérdida enorme de tropa y oficiales, entre ellos dos gefes, el coronel del provincial de Lorca muerto, y el de igual clase del provincial de Leon gravemente herido, segun lo confiesan los periódicos de Madrid.

En los mismos se inserta un parte del rebelde Latre, titulado capitán general de Galicia, en que comunica al gobierno los movimientos de Gomez, y entre otras cosas dice.— "Los facciosos no han cometido desórdenes en Santiago: solo han cojido algunas cantidades pertenecientes a la Real Hacienda. Hubo a la entrada de Gomez una grande manifestacion de alegría....

"Si los enemigos se obstinan en permanecer aquí, y tememos la desgracia de que burlen nuestra persecucion, son muy de temer los efectos de mantener amigos y enemigos en un país escaso."

De Cataluña se confirma el triunfo conseguido por el comandante D. Manuel Tell de Mondedeu sobre una columna enemiga, compuesta de 1300 hombres mandados por Morguerols y el gobernador de Vich. Habiendo sabido Mondedeu que aquellas fuerzas se dirigian hacia S. Quirce con el objeto de atacar a un batallon catalan situado en aquel punto, marchó rápidamente sobre la hermita de Santa María de Borgoña destacando la compañía de granaderos y la segunda del primer batallon a las gargantas del camino real, para que detuviesen a la guarnicion de Vich en el caso de que saliera a proteger el movimiento de los rebeldes. Tomadas estas disposiciones y emboscadas previamente las compañías de Guias y cazadores del 2.º batallon, cargó decididamente a la columna de Morquerols, la cual se retiró tomando posicion sobre la izquierda del Ter; pero vadeado el rio y cargada de nuevo la columna hubo de huir en confusion hacia sus puntos fortificados: mas como un escuadron de nuestra caballeria y los cazadores del 2.º batallon ocupaban ya los desfiladeros de S. Vicente, no pudiendo pasar el enemigo detuvo su fuga y volvió a tomar posicion, apoyando su derecha sobre la hermita de Santa Maria, y la izquierda sobre el camino de S. Vicente. En pocos momentos el fuego se hizo general por toda la linea, sosteniéndose con tenacidad por ambas partes, hasta que al fin persuadido Mondedeu que atendida la formidable posicion que ocupaba el enemigo, era preciso un esfuerzo vigoroso para desalojarle, dispuso que D. Juan de Caballeria, gefe de la primera brigada de la division del centro, y que acababa de llegar durante la accion, cargase a la bayoneta al enemigo por su derecha, y que el 2.º batallon lo hiciese por la izquierda; lo cual se verificó con tanto arrojo que en pocos minutos se obtuvo el resultado apetecido, desalojando al enemigo de todas sus posiciones y dejando en el campo 44 muertos, 53 heridos, algunos pasados, muchas armas y otros efectos de guerra.

De Madrid escriben hallarse el gobierno en continua alarma con motivo de las noticias que se reciben por todas partes.

De Murcia dicen con fecha del 26, que un predicador que en la octava de nuestra Señora del Carmen la pidió al fin de su discurso mirase con ojos de piedad a los desventurados religiosos, que cubiertos de miseria y de andrajos, aquejados de la edad y los achaques mendigaban el pan de puerta en puerta, fue conducido a la cárcel, y pedida su cabeza por la guardia nacional.

En las cárceles de Madrid existen sobre 500 personas acusadas de profesar opiniones realistas. ¡Oh! ¡Istúriz es tolerante!

En la bolsa la negociacion es sumamente escasa, insignifi-

cante y casi nula. ¡El comercio va reportando ventajas inmensas del nuevo orden de cosas!

A los batallones de Quilez les han hecho un prisionero; este suceso ha desalentado a los facciosos de Aragon... (no hay que reirse, pues lo dice el Español, y no es chanza, ni propósito aunque que lo parezca.)

El mismo periódico con referencia a cartas de Logroño publica la entrada de la legion británica en Hernani, cuyo fuerte defendian 1400 facciosos con 24 piezas de batir. Ni un solo faccioso escapó: por supuesto que perdimos los 24 cañones, abundante equipo, armamento y todas las municiones de guerra. ¡Buenos nos hemos quedado! ¡Dios nos dé paciencia! para leer al Español

En Toledo han sido fusilados 6 jóvenes que no llegaban a 18 años.... por carlistas. Este es un acto de justicia. Los facciosos han fusilado un espia en Escoriaza. Este es un acto de crueldad y de barbarie....; Viva la lógica de tan consecuentes filósofos!

El moderado Quesada deseando mantener la tranquilidad pública, y resuelto a castigar con mano fuerte a los perturbadores del orden, ha permitido que en las asonadas se cargue la mano a los carlistas.

Su excelencia no desmiente en sus bandos esta honrosa autorizacion con que se justifican los asesinatos, solo quiere que no se interpreten malignamente. Luego se concedió el permiso, y solo se trata de las modificaciones, que pudiera inducir una interpretacion cualquiera: esto es; la dificultad consiste en clasificarlos; no sea el diablo, que por una equivocacion, venga la tempestad sobre costillas moderadas, y fusionistas con el pretexto de carlismo.

En una lista de candidatos para un nuevo ministerio que presenta la guardia nacional de Barcelona, figura como ministro de la guerra el bueno de Roten. Dicen ahora, que es hombre de muchas luces; no las vemos: estarán apagadas.

Se asegura que cae todo el ministerio de Madrid.—Dicen que fue nulo su nombramiento por haber intervenido fraude, y supercheria. Una pregunta. ¿Bajo este concepto hay alguno válido de los ciento y cincuenta que se han levantado y han caido en el reinado de la niña?

Se piensa en crear una brigada de ex-ministros que vendrán al ejército del Norte, y los mandará Tello. Sus excelencias abundan ya en la corte como las pulgas.

Para organizar el nuevo ministerio, y que sea a gusto de todos, se ha mandado informar a la junta de cárceles, y presidios, para que proponga los mas beneméritos,

Se ha presentado una exposicion por diferentes secularizados, solicitando: que ya que no se les paga su pension, ni se les cumple nada de cuanto se les habia prometido, se les nombre gobernadores civiles, intendentes, ordenadores o cosa que lo parezca.

El que haya encontrado la espada, el sombrero y el gorro, que perdió el excelentísimo Sr. Duque Castro-Terraño en su fuga de la Granja, al oír que los insolentes facciosos estaban a 15 leguas poco mas o menos, podrá presentarle estos efectos, y recibirá la competente gratificacion. Su excelencia no sabe precisamente donde se le cayeron, pues que el lance fue pesado, y no recobró los sentidos hasta nueve horas cumplidas despues que llegó a la capital.